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“我家附近有个路口一直没有红绿灯，过路口时很不安全，尤其是老人和孩子。啥时候能亮起红绿灯呢？”近日，家住石家

庄市开发区弘达明尚小区的刘女士拨打本报热线称，希望家门口的这个安全问题能早日解决。

本报记者 马南

绿化带内盛放的鲜花成了城

市的一道风景线。然而7月16日

石家庄市民李女士讲述，她看到有

位年轻女士在路边的绿化带里挖

走了两株鲜花。“这种行为是不是

太自私了？”

据李女士介绍，日前她在石家

庄市青园街与裕华路交叉口附近

等红灯时，看见一位年轻女士用自

行车带着孩子来到这里，从路口东

南角的绿化带里刨出了两棵鲜花，

将根部还带着土的花装进塑料袋

内，就带着花和孩子扬长而去了。

李女士说，看到这一幕后她心

里特别不舒服。“她将花连同根部

的土一起刨走，显然是想回去自己

种。鲜花固然可以装饰自己的小

家，可是绿化带内的鲜花被刨走，

却破坏了石家庄市这个‘大家’的

市容市貌。这种行为实在是太自

私了。”

7月16日，石家庄市园林局办

公室工作人员介绍，该部门以前并

未接到过关于公共绿地鲜花被盗

的举报。石家庄市民对于公共绿

地植物还是很爱护的。园林管护

工人在巡逻中发现鲜花被盗的话，

会及时进行补种。“希望市民都能

够保护公共绿地植物，共同爱护我

们的城市。”

这种行为太自私

本报记者 马南

公交车已到站，自己却还在马

路对面。有人在这时会选择从公

交车车头前面绕过去，认为这样一

来车就不能马上开走了。7 月 16

日，石家庄市民王阿姨拨打本报热

线说想给大家提个醒儿，这样赶车

太危险了。

王阿姨告诉记者，她家所在小

区对面就是个公交车站，平时去乘

车，最郁闷的就是你还没过马路公

交车就已进站，等你跑过去车就开

走了，只能等下一辆。后来有朋友

给她出主意说，再遇到这种情况，

可以在快走到公交车旁边时，从车

头前边绕过去，这样就可以“挡”住

公交车，让司机不能立刻开车。

王阿姨试过后发现，只要自己

挡在车头，司机果然不会立即开

车，自己便可以很从容地赶上车

了，后来一直这么做。7月15日，

王阿姨又一次从车头前绕过去赶

车，上车后公交司机却提醒她说，

她这样突然跑到车头前的行为特

别危险，一旦司机没有发现，很有

可能会发生事故。“仔细想想，这样

做真的很危险。”

7月16日，一位公交行业业内

人士介绍，乘客如果突然出现在车

头前，原本要开车出站的公交司机

很可能来不及反应，导致事故发

生。另外，公交车车厢高、盲区大，

车头前一定范围内，驾驶员很难通

过挡风玻璃观察得到，万一乘客恰

好出现在盲区内，就可能发生交通

事故。因此乘客在赶公交车时，千

万不要从车头前绕行。为了自己

的安全，宁可赶不上车再等下一

辆。希望大家不要存在侥幸心理，

安全第一。

如此赶车很危险

本报记者 任利 实习生 庞朝晖 文/图

日前，石家庄市高邑县四季花城小区

居民反映，6月份高邑县住建部门为小区

铺设新的排水管道，破开的水泥地面迟迟

没有恢复，居民出行很受影响。

四季花城小区居民刘先生说，小区的

排水管网以前并未接入高邑县城区排水

系统，他入住一年多来，污水一直是通过

小区内的一个化粪池处理。今年6月份，

高邑县住建部门开始着手改善四季花城

小区，将排水管网接入城区主排水系统。

施工人员进驻小区后，破开小区内的

水泥地面，更换新的排水管道。施工给居

民出行带来了影响，但大家没有怨言，觉

得为了改善居住环境这些完全可以接受。

让刘先生等居民没想到的是，换完管

道，施工人员将土回填之后就不见了，留

下挖得坑坑洼洼的路面。这段时间雨水

又多，小区里泥泞不堪。“已经有半个月

了，一直没有人来收尾。”刘先生认为，既

然办好事就该彻底办好，不能留下个“半

拉子”工程。

昨日17时，记者联系到高邑县住建局

市政科。据该科的张科长介绍，四季花城

小区以前铺设的排水管道已经老旧，无法

与城区主排水管道连接，需要铺设新的管

道。挖开水泥地面铺设管道大概需要十

几天时间，最近下雨，延误了工程进度。

昨日中午趁着天晴，施工方已开始夯实路

面回填的土，预计最迟后天就可以完成水

泥浇筑。

接送孩子提心吊胆
路口啥时候亮起红绿灯？

刘女士告诉记者，弘达明尚小区位于

石家庄市珠江大道南侧，小区正门对着一

条叫作封龙大街的南北向街道。封龙大街

穿过珠江大道，到弘达明尚小区附近就不

再向前延伸了。珠江大道与封龙大街交叉

口一直没有安装红绿灯。

“我们是2015年入住的，搬过来后这个

路口就没有红绿灯，一直到现在。”刘女士

说，以前大家一直都在将就，尽量少到路对

面去就行了。谁知今年6月底，弘达明尚小

区内的幼儿园突然发出通知，孩子们不能

在那里上学了，需要另寻幼儿园，而距离小

区最近的只有位于珠江大道北侧的几个幼

儿园。这样一来，孩子们每天去幼儿园都

要路过这个路口，没有红绿灯的路口成了

家长们的心病。

“平时接送孩子的大多是老人，路口那

么宽，老人和孩子反应都没那么快，实在让

人放心不下。”刘女士说，因为担心老人和

孩子的安全，她和丈夫最近都尽量自己接

送孩子去幼儿园，但这也不是长久之计。

“希望这个路口能早点装上红绿灯。”

路口没红绿灯让人担心

有附近居民告诉记者，2015 年至

今这个路口曾多次发生交通事故，大家

的担心不无道理。

“就在前几天还发生过一起事故。

一辆轿车自西向东行驶过程中，在路口

撞翻了一辆电动三轮车，幸运的是骑电

动车的人没受多大伤。”一位小伙子说。

“发生过这么多次事故，这个路口

又是每天都要过的，没有红绿灯，大家

没法不担心啊。”刘女士说。

记者在现场采访时发现，珠江大道

与封龙大街交叉口四个方向都安装了

交通信号灯的灯杆，只是红绿灯没有亮

起来。一位女士告诉记者，这些灯杆刚

装了没几天，“可能大家反映比较多，有

关部门真的注意到了吧。真希望红绿

灯能尽早亮起来，那样孩子们就安全

了，我们也不用每天提心吊胆了。”

记者就此事致电“12123”交通安全

语音服务热线，工作人员称，将尽快把

居民们的需求反馈给石家庄交管局指

挥中心。

盼望红绿灯早点亮起来

7 月 15 日中午，记者来到珠江大道与

封龙大街的交叉口。珠江大道上车流量不

小，很多车辆到了路口都不会减速。因为

路口没有红绿灯，要横穿马路的非机动车

都要停在路边等很久，才能瞅个空儿冲过

去，过马路的行人则只好先过一半，站在路

中间等一会儿，再过另一半。路口南北向

的人行横道并未贯穿珠江大道，路南侧有，

到了北侧就消失了。

一位带女儿在附近玩耍的年轻女士

说，她家就住在弘达明尚小区，孩子要到珠

江大道北侧去上幼儿园，每天都是老人接

送，她一直提心吊胆。“老人走路不稳，孩子

爱跑跑跳跳，车又都开得这么快，实在让人

担心。”

据小区居民介绍，弘达明尚小区共有8

栋楼，目前很多孩子大多都在珠江大道北

侧上幼儿园，路上的安全成了一道难题。

行人提心吊胆横穿马路

本报记者 卢伟丽 文/图

排水管道铺好后
破开的路面没人管了？
住建部门：下雨耽误工期，将尽快恢复路面
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